
Sehr geehrter Herr Staatsminister Herrmann 

Sehr geehrte Damen und Herren 

 

Was den Planungsfortschritt beim dringend notwendigen Ausbau der S4 West zwischen 

Pasing und Eichenau anbelangt, kursieren sehr unterschiedliche Aussagen aus Ihrem Hause. 

 

1. Die SZ vom 19.11.2014 zitiert: Nach den Worten von Staatsminister Herrmann soll das 

dritte Gleis 2019 befahrbar sein. 

 

2. Am 17,8.2014 heisst es aus dem STMI plötzlich: "Da die Finanzierung der Maßnahme 

noch nicht geklärt ist, kann derzeit kein Zeithorizont für die Realisierung genannt werden." 

 

3. Gemäss Antwort der Staatsregierung im Plenum vom 23.11.2015 heisst es: "Da eine 

Realisierung der Maßnahme aufgrund des noch frühen Planungsstandes im aktuell 

dargestellten Zeitraum des GVFG-Bundesprogramms [2015-2019] als unwahrscheinlich 

bewertet werden muss, konnte eine Nennung noch nicht erfolgen. Das heisst ja wohl nicht 

anderes, als dass bis 2019 weder mit Baureife noch mit Baubeginn gerechnet werden kann. 

 

4. Nun prescht Staatsminister Herrmann erneut vor, und stellt in Aussicht, dass bis Ende 2017 

die Planfestellungsunterlagen für den S4-Ausbau eingereicht werden sollen. Siehe SZ, 

11.2.2016. Wenn die Bahn wirklich vorwärts machen will, liegt zwischen Einreichung der 

Planfeststellungsunterlagen und Baureife gerade einmal ein Jahr (mit frühzeitiger 

Öffentlichkeitsbeteiligung schafft man das wohl, siehe Elektrifizierung Lindau-München).  

 

5. Ausserdem behauptet Joachim Herrmann: "Jetzt sei man in der Lage mit Mitteln des 

Bundes zu planen". Hiess es doch nicht am 17.8.2014, dass kein Zeithorizont für die 

Realisierung genannt werden kann, weil die Finanzierung nicht geklärt ist? 

 

6. Gleichzeitig behauptet MdB Gerda Hasselfeldt, dass der Bund über die Finanzierung nicht 

entscheidet, solange die Planung nicht voranschreitet. Wie wollen Sie diesen gordischen 

Knoten (kein Planungsfortschritt ohne Finanzierung, keine Finanzierung ohne 

Planungsfortschritt) lösen? 

 

Besten Dank für Ihre Antworten.  

  

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Ralf Wiedenmann 
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